

Städtepartnerschaft der Stadt Sankt Augustin
mit Grantham und Szentes

Jahresbericht 2021 der Partnerschaftsvereinigung e.V.

1. Grantham – Rückblick

Das Jahr 2021 war im Hinblick auf die begonnenen Planungen und die kurz danach erfolgten Absagen eine bedauerliche Wiederholung des Jahres 2020. Es fanden wegen der COVID-19-Pandemie weiterhin keine gegenseitigen Besuche statt. Es ergaben sich einzig und allein telefonische und briefliche Kontakte auf der Grundlage der persönlichen Freundschaften, die sich zwischen Gastgeber und Gästen in den vergangenen Jahren entwickelt hatten.

Zum ersten Mal hat sich die Partnerschaftsvereinigung im Rahmen der „Interkulturellen Woche der Stadt Sankt Augustin“ im September 2021 an einem Workshop in der Realschule Niederpleis beteiligt. Das Ziel dieses vom „Institut für Europäische Partnerschaften“ gestalteten Workshops waren Informationen für die Schüler/innen der Jahrgangsstufen 7 bis 9 über die Europäische Union, über Städtepartnerschaften und Auslandsaufenthalte im Rahmen der Schulzeit. Dort berichteten Brigitte Schmidt und Manfred Oster u.a. über die Aktivitäten der Partnerschaftsvereinigung und über die Perspektive, einen Schüleraustausch mit Grantham ins Leben zu rufen. Allerdings waren die Reaktionen auf dieses Angebot eher zurückhaltend, da die Interessen der Schüler/innen geographisch weit über England hinausgingen.

Als alleinige im Laufe des Jahres mögliche gemeinschaftsstiftende Veranstaltung der Sankt Augustiner Mitglieder der Partnerschaftsvereinigung ist die Fahrradtour zur Siegfähre am 8. September 2021 zu nennen, die bei gutem Wetter und einer guten Beteiligung über die sonst ausgefallenen Begegnungen hinwegtröstete.

2. Szentes - Rückblick

Die Durchführung von partnerschaftlichen Aktivitäten mit Ungarn war im vergangenen Jahr aus bekannten Gründen ebenfalls nicht möglich. Wegen der Corona-Pandemie fanden keine persönlichen Kontakte statt, es gab aber telefonischen und brieflichen Austausch.

3. Perspektiven für das Jahr 2022

Grantham: Die Kooperation mit Dennis Hannant als Vorsitzenden der Grantham Twinning Association gestaltet sich weiterhin konstruktiv und kooperativ. Sowohl in Grantham wie auch in Sankt Augustin gehen wir derzeit mit ein wenig mehr Optimismus in das neue Jahr und hoffen, dass beiden traditionellen Begegnungen in Grantham und Sankt Augustin in diesem Jahr wieder möglich sein werden.

Die folgenden Besuchstermine sind in gegenseitiger Abstimmung vereinbart:

16. – 21. Juni 2022:	Besuch in Grantham
8. – 13. September 2022:	Besuch unserer englischen Freunde

Im Jahr 2021 hätte der 40. Jahrestag der Unterzeichnung der Urkunde der Städtepartnerschaft im Jahr 1981 gefeiert werden können. Diese Feier soll keinesfalls ersatzlos ausfallen, sondern in diesem Jahr nachgeholt werden. In Abstimmung mit Grantham wollen wir dies in das Besuchsprogramm unserer englischen Freunde in Sankt Augustin integrieren. Es ist daher geplant, aus diesem Anlass der Farewell-Party am 12. September 2022 durch die Einladung an den Bürgermeister und an Vertreter des Stadtrats einen besonderen Stellenwert zu verleihen. Auch der Bürgermeister von Grantham soll hierzu explizit eingeladen werden.

Ein musikalisches Programm unserer Sankt Augustiner Musikschule wie auch einer Folklore-Band aus Grantham soll den festlichen Charakter des diesjährigen Besuchs unterstreichen.

Der traditionelle Neujahrsempfang für alle Mitglieder der Partnerschaftsvereinigung (einschließlich der Mitglieder, die nicht Gastgeber von Besuchern aus Grantham sind) im Haus der Familie Schmidt wird von Januar auf einen kommenden Monat verschoben, sobald sich die Infektionszahlen verringert haben werden.

Szentes: Der vor zwei Jahren neu gewählte Bürgermeister von Szentes plant, die Partnerschaft weiter fortzusetzen. Wenn Sankt Augustin im nächsten Jahr eine Partnerschaftswoche veranstaltet, kann er sich vorstellen, Gruppen zu schicken, z.B. Volkstänzer und/oder Musiker, ebenso Vertreter des Rates und der Bürgerschaft. Die Partnerschaftsvereinigung bietet eine finanzielle Unterstützung und private Unterkünfte an.

4. Zusammenfassung

Die Partnerschaftsvereinigung ist dankbar für die Unterstützung durch die von der Stadtverwaltung nominierte Geschäftsführerin Simone Michalowski, die sich der administrativen Aufgaben der Partnerschaftsvereinigung annimmt. Gleichzeitig ist der Vorstand dankbar für die weiterhin gewährte finanzielle Unterstützung durch die Stadt, die es ermöglicht, unseren Gästen ein attraktives Besuchsprogramm anzubieten. Dies versetzt die Partnerschaftsvereinigung im Jahr 2022 auch in die Lage, die Jubiläumsfeier in einem größeren und festlicheren Rahmen zu begehen.

Sankt Augustin, im Februar 2022



Manfred Oster

Brigitte Schmidt